

Dénoncer le harcèlement scolaire par l'image



Les lauréats du concours d'affiches et de vidéos sur le thème « Non au harcèlement » étaient reçus lvier à Rennes, ! Glen Recourt

Glen Recourt. Modifié le 21/05/2018 à 00h30

LIRE LE JOURNAL NUMÉRIQUE

Des élèves bretons, lauréats du concours « Non au harcèlement », présentaient hier à Rennes leurs affiches et vidéos. Des créations imagées qui espèrent délier les langues sur le phénomène.

14 % des élèves du primaîre déclarent avoir été victimes de harcèlement. 12 % des collégiens. 3 % des lycéens. Vieillir a parfois du bon.

Réalité longtemps tue, le harcèlement scolaire est aujourd'hui devenu un sujet pour l'éducation nationale. Depuis cinq ans, chaque académie organise un concours d'affiches et de vidéos sur le thème « Non au harcèlement ». Une façon de rompre le silence, « de parler ensemble de ces sujets difficiles, explique Armande Le Pellec Muller, recteur d'académie de Bretagne. Le harcèlement peut conduire à des vies gâchées. Parler, s'opposer à cette loi du plus fort, c'est faire acte de courage, »

Trente-trois établissements bretons, de l'élémentaire au lycée, soit 2 000 élèves ont participé cette année au concours. Les lauréats étaient reçus hier à Rennes. Cyber harcèlement intrusif

Ils n'en reviennent toujours pas. Les élèves de cinquième « 1 » du collège Tanguy Prigent de Saint-Martin-des-Champs (Finistère) ont eu les honneurs du rectorat. Leur affiche a remporté les suffrages dans la catégorie nouvellement créée : « Cyber harcèlement ». Elle représente un élève, raillé par les autres, à l'aide d'émoticônes. Le slogan : Liker c'est participer. Aidés par le graphiste Loeiz Quéré et l'animatrice jeunesse Tifenn Mourrain, ils montrent à leur manière la violence des réseaux sociaux, la lâcheté qu'ils rendent possible.

: « C'est bien le sujet de l'affiche. Ils sont, et nous sommes tous à un moment, harcelé et harceleur. C'est ce qui est compliqué » Et de décrire cette violence sur les réseaux sociaux entre les élèves qui « empiète de plus en plus sur la vie du collège. » 55 % des cas de harcèlement scolaires constatés comprennent, selon l'éducation nationale, une part cyber harcèlement.

Outils pédagogiques

Quel avenir pour ces affiches et vidéos ? Ils serviront d'« outil pédagogique » dans les écoles pour aborder le sujet. Certaines créations mériteraient pourtant une audience plus large, comme cette vidéo extrêmement efficace du lycée Kerraoul de Paimpol. Dans le clip, des bouches anonymes injurient une jeune fille, la poussant au pire. Une vidéo crue et très bien réalisée. Une image vaut mieux qu'un long discours. Et une vidéo scolaire vaut bien celle d'une agence de publicité.

Non au harcèlement. Numéro vert : 30 20. www.nonauharcelement.education.gouv.fr